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令和元年第１回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和元年５月２０日（月） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時１０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基  

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中  麻子  

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋 

   首席指導官          本田  透 

主任指導主事         野中 裕二 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権・同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

学校教育課教務係長      執行 要一郞 

記録者学校教育課長補佐     森   康貴 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  平成３１年４月２２日（月）から令和元年５月２０日（月）までの経過報告。  

   主な報告 

・有明海旗争奪少年剣道大会実行委員会について 

・教育民生常任委員会について 

・橋本質問教室開講式について 

・教育長会議について 

・南筑後地区教育委員会連絡協議会役員会・総会について 

・中山質問教室開講式について 
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・庁議について 

・市子ども会育成連合会総会について 

・第３回渡辺杯中学親善卓球大会について 

・観藤会について 

・第４回白秋のふるさと水郷柳川「こども音楽祭」について 

・「おもてなしの心大作戦」開会式について 

・小中学校校長会について 

・ＪＡ柳川 ＤＶＤ、教材本寄贈について 

・市人権・同和教育研究協議会役員会について 

・柳川市体育協会総会について 

・公民館・小学校運動会について 

・平成３１年度福岡県市町村名勝庭園協議会総会について 

・柳川市青少年育成市民会議理事会について 

・柳川市長杯軟式野球大会開会式について 

・福岡県市町村教育委員会女性教育委員総会及び研修会について 

・民音学校コンサートについて 

・柳川市立小中学校 PTA連合会総会について 

・筑後地区社会人権・同和教育推進協議会総会について 

・第１５回柳川よかもんまつり実行委員会について 

・中学校体育祭について 

・柳川市防災訓練について 

・教育委員会定例会について 

     

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日の出席委員は４名です。定足数に達していますので令和元

年第１回柳川市教育委員会定例会を開会します。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題とします。 

会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いします。 

 

 （了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題とします。 

会期は、本日１日限りとします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題とします。 
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

学校教育課 

教務係長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

主任指導主事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

（教育長報告） 

 

日程第７、その他報告事項を議題とします。 

まず、学校教育課より説明をお願いします。 

学校教育課 

「６月補正予算の概要について」 

 

（説明） 

 

ただいまの報告について、何かご質問はございますか。 

 

これは、国の補正予算が付いたから今年度分を減額するということ

ですか。 

 

そのとおりです。平成３０年度の国の補正予算に採択されましたの

で、平成３１年度分が不要になったことによるものです。 

次に 

「就学援助費の支給事務について」 

 

（説明） 

 

ただいまの報告について、何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

次に 

「令和元年度柳川市教育委員会学校訪問日程について」 

 

（説明） 

 

ただいまの報告について、何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

次に 

「令和元年度学校教育懇談会について」 
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主任指導主事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

主任指導主事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

江口職務代理者 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

（説明） 

 

ご自分の班の日程を確認していただきたいと思いますが、いかがで

しょうか。 

 

（特になし） 

 

次に 

「令和元年度柳川市理数教育振興事業（チャレンジサイエンス）につ

いて」 

 

（説明） 

 

この事業につきましては、市の予算を付けてチャレンジサイエンス

として実施していますが、昨年度からアドバンスト・チャレンジサイ

エンス事業として自由研究の進め方等を、附属久留米小学校の伊藤先

生を中心として実施している事業です。 

何かご質問等はございますか。 

 

（特になし） 

 

次に生涯学習課 

「消費税率の引き上げに伴う施設使用料等の改正について」 

 

（説明） 

 

消費税率の引き上げが伸びた場合の対応はどうなりますか。 

 

１０月以降の予約分を頂くことになりますが、もし消費税率の引き

上げが伸びましたら還付ということになります。しかし、９割程度が

減免団体になりますので１割程度が対象となり、件数としてはそれほ

どないと考えております。 

 

条例の改定はいつになりますか。 

 

６月議会に提案する予定です。 
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教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

次に 

「各校区公民館の主な事業等について」 

     

（説明） 

 

各公民館の事業については把握していたつもりですが、前回の委員

会でコミュニティセンターの事業をとお話しをしたところです。 

今の説明を聞いても、公民館＝コミュニティセンターという印象を

受けました。本来ならば、コミュニティセンターとして館があり、そ

の中に主事等いらっしゃって、その中で企画していくところであり、

また、公民館は公民館でこういう事業があることから、そこの違いと

いうか、コミュニティセンターとしていかに情報を発信する事業を行

っていくか教えて下さいというお話しをしていたところです。 

 

 実は敬老会事業につきましても、公民館事業ではなく、委託で事業

を行っているところで、そこの線引きがあいまいな状態です。 

 また、柳川地域におきましては、館長が半日４日間勤務になってお

りますが、大和・三橋地区におきましては勤務する必要がないことに

なっております。主事につきましては、柳川地区は終日、週４日間の

勤務になっておりますが、大和・三橋地区は勤務する必要はないこと

になっております。そういう違いもありますので中々線引きを引くこ

とが難しいこととなっております、今後統一して方向性を出していき

たいと考えています。 

  

 地域に情報を発信できる形でのコミュニティセンターでないと意

味がないと考えていまして、この位使っていますよという問題ではな

いと考えています。公民館＝コミュニティセンターとなると意味合い

が違ってきますので、公民館は公民館で地域の事業をやってあります

ので、別な形で、コミュニティセンターの箱物を使った形での情報発

信することとは違う形になると考えています。今それが一緒になって

いるような印象を受けますので、コミュニティセンターは本来こうい

う物ですよということをはっきりさせていくことが必要であると考

えています。 

 

 そこにつきましては、現在、総務課と生涯学習課で共同で校区まち

づくり審議会を立ち上げておりまして、これが立ち上がった際には、

その辺りも解決していくのではないかと考えています。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

しかし、先程も申し上げました違いもありますので、柳川地域と大

和・三橋地域が一緒に解決することは中々難しいのではないかと考え

ています。 

 

 田中委員が言ってある主旨等につきましては啓発を進めていって、

本来のコミュニティセンターの事業につきまして模索していきたい

と考えています。 

 他に何かありますか。 

 

（特になし） 

 

次に図書館 

「柳川市立図書館条例の一部を改正する条例の制定について」 

 

（説明） 

  

今の説明に対して何かご質問等はございますか 

 

ないようですので、次に移ります。 

 

全体を通して何かご意見・ご質問はありますか。 

ないようですので以上をもちまして、令和元年第１回柳川市教育委

員会定例会を閉会します。お疲れ様でした。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ６月２５日（火）１４時   開催決定 

 


